

# 常葉学園だより

本部院・常葉学園・常浜大・常葉大学・常葉短期大学・常葉高等学校・常葉学園橘高等学校・常葉学園菊川高等学校・常葉大学教育学部附属橘小学校・常葉大学短期大学部附属こはな幼稚園・常葉大学短期大学部附属たちはな幼稚園・常葉学園静岡リハビリテーション専門学校・常葉リハビリテーション病院

第207号

## 平成25年度 常葉大学・大学院 入学式



告辞する西頭学長



**教育における  
3つの特色**

常葉大学 学長  
**西頭徳三**

この20年ほどの間に、当事者の意欲に変化が生じていて、保護者は子供が大学に入学すると、教育への意欲を失う。高校までのあの情熱は忘れてしまったようだ。先生たちも、年がら年中雑用や苦情に振り回され疲れ切っている。行政担当者も、遠大な教育プランをなかなか描き出せなくなっている。こうなると、学び手は第一の当事者として積極的に学ぶ以外はない。親はいつまでも生きられないし、国もそう。その意味で、三つの特色はこれから教育に携わるものに対しても、自立と意欲の喚起を求めていく。

時あたかもこのような時期に、新生「常葉大学」が発足した。本学は21世紀の地域社会の構築と人財の育成に挑戦する決意だ。学生の皆さんには、教育が本来的にもつ三つの特色を充分に铭記して、新大学と共に21世紀社会の構築に挑ん

いつの頃からかはつきりしないが、教育には三つの特色があると思うようになった。「時間がかかる」「やり直しがきかない」「当事者の意欲が教育効果を大きく左右する」の三つである。教育に「時間がかかる」とはだれもが経験している。児童が言葉を覚えるとき、母親は発音を何度もなんども繰り返す。字や九九を覚えさせるときも誠心誠意を尽くす。親ならこそ努力であるが、子どもはそんなことを全く覚えていない。とにかく、教育に携わるものは、あせってはいけない。

教育では、「やり直しがきかない」ことが多い。音楽や美術の分野では学び始める適期があり、それを逸すると所期の効果が望めないという。医学部の先生からも同じことを聞いた。医学でも覚えることが多く、学生が入学の適期を外すと随分苦労するそうだ。教育に携わるものは、のんびり構えていて、その適期を逃してはならない。「時間がかかる」「やり直しがきかない」は、どちらかというと、「学び手」の素質に関わる個人レベルの特色である。だが、「当事者の意欲が教育効果を大きく左右する」という三つの特色は、経済社会の動向と深く関わっており、常に社会から影響を受ける。確かに、学び手が本気で学ばなければ教育効果は上がらない。しかし、科学技術が進歩して社会の仕組みが複雑・高度になれば、生徒やその周囲にいる者だけではなく、必要な教育はできない。我が国では、国が率先して近代的教育制度を整えて全国各地に大学・中学・小学校を設置した(1872年(明治5)の学制頒布)。教育は国を挙げての一大事業となり、生徒・学生・先生・両親・行政担当者などが熱意をもつてそれを支えてきた。

ところが、この20年ほどの間に、当事者の意欲に変化が生じていて、保護者は子供が大学に入学すると、教育への意欲を失う。高校までのあの情熱は忘れてしまったようだ。先生たちも、年がら年中雑用や苦情に振り回され疲れ切っている。行政担当者も、遠大な教育プランをなかなか描き出せなくなっている。こうなると、学び手は第一の当事者として積極的に学ぶ以外はない。親はいつまでも生きられないし、国もそう。その意味で、三つの特色はこれから教育に携わるものに対しても、自立と意欲の喚起を求めていく。

橘小



国語「くじらくも」の劇と歌(1年生)



国語「もちもちの木」の群読と歌(3年生)

映画「ゴジラ」のテーマ曲の演奏(5年生)

6年生が選曲し、練習した  
「Spring」(作詞作曲・槙原  
敬之)を力強く堂々と  
歌っていました。最後に、  
6年生が選曲し、練習した  
「Spring」(作詞作曲・槙原  
敬之)の歌のプレゼントをし  
ました。送る側の思いが伝  
わり、6年生の目には涙が  
光っていました。

## さよならぼくたちのようちえん

どこは幼



大好きだった幼稚園  
ともお別れの日がやつ  
てきました。みんな  
こんなに大きくなりま  
した。ランドセル姿  
見せにきてね!!

たちはな  
幼

6年生の6か年の歩みをスラ  
イドで振り返りつつ、中学  
校での活躍を祈つて、「どん  
なときも」(作詞作曲・槙原  
敬之)の歌のプレゼントをし  
ました。送る側の思いが伝  
わり、6年生の目には涙が  
光っていました。

## もうすぐりっぱな しょうがくせい!!

常葉大

「常葉学園大学」としての  
最後の卒業生

みんなが楽しく生活をし  
てきた、たちはな幼稚園で、  
3月17日(日)に卒園式が  
おこなわれました。卒園見  
から元気いっぱいの小学一年生  
になりました。これから小学校へ行く事への  
期待を膨らませて、立派な卒園式になりました。  
これまでよりもっと素敵なお兄さん・お姉さんにな  
って、勉強も遊びも頑張つていってほし  
いと思います。

## 常葉大学 静岡キャンパス／水落校舎

常葉  
中・高

卒業、おめでとう。

3月3日、高校の卒業式が葵タワーにて行われました。伝統ある紺の制服を着た最後の生徒達で学んだ最後の生徒達としての卒業式は、例年より感慨深いものとなりました。3月19日には中学校の卒業式ももくせい会館で行われました。一人一人呼名もしました。高校の卒業式も高校の信念は受け継がれていました。校舎や制服は変わつても常葉高校の信念は受け継がれていました。卒業式では式歌として「仰げば尊い」を齊唱しますが、この際、今年も専攻科音楽専攻の学生によるピアノ演奏とサクソフォン四重奏の間奏があり、短大伝統の厳粛な式に一味違う気品と華やかさを醸し出してくれました。

常葉  
短大

## 海が見える会場での 卒業式

3月3日、高校の卒業式が葵タワーにて行われました。伝統ある紺の制服を着た最後の生徒達で学んだ最後の生徒達としての卒業式は、例年より感慨深いものとなりました。3月19日には中学校の卒業式ももくせい会館で行われました。一人一人呼名もしました。高校の卒業式も高校の信念は受け継がれていました。校舎や制服は変わつても常葉高校の信念は受け継がれていました。卒業式では式歌として「仰げば尊い」を齊唱しますが、この際、今年も専攻科音楽専攻の学生によるピアノ演奏とサクソフォン四重奏の間奏があり、短大伝統の厳粛な式に一味違う気品と華やかさを醸し出してくれました。

式歌を演奏する音楽専攻の学生と修了生たち

3月16日、短大の卒業式(第46回)・修了式(第43回)が挙行されました。例年は静岡市民文化会館で行なわれますが、今年は改修工事のため、清水文化会館「マリナート」での実施となりました。本科卒業生362名・専攻科修了生45名に木宮岳志学長から卒業・修了証書が授与されました。半世紀近くの歴史を持つ短大の卒業式・修了式では式歌として「仰げば尊い」を齊唱しますが、この際、今年も専攻科音楽専攻の学生によるピアノ演奏とサクソフォン四重奏の間奏があり、短大伝統の厳粛な式に一味違う気品と華やかさを醸し出してくれました。

3月16日、短大の卒業式(第46回)・修了式(第43回)が挙行されました。例年は静岡市民文化会館で行なわれますが、今年は改修工事のため、清水文化会館「マリナート」での実施となりました。本科卒業生362名・専攻科修了生45名に木宮岳志学長から卒業・修了証書が授与されました。半世紀近くの歴史を持つ短大の卒業式・修了式では式歌として「仰げば尊い」を齊唱しますが、この際、今年も専攻科音楽専攻の学生によるピアノ演奏とサクソフォン四重奏の間奏があり、短大伝統の厳粛な式に一味違う気品と華やかさを醸し出してくれました。

橘  
中・高

卒業証書授与

力強く生徒信条唱和

菊川  
中・高

友への想いをのせた「旅立ちの言葉」

普通科総代・服部紗希さんに  
卒業証書授与

3月16日、短大の卒業式(第46回)・修了式(第43回)が挙行されました。例年は静岡市民文化会館で行なわれますが、今年は改修工事のため、清水文化会館「マリナート」での実施となりました。本科卒業生362名・専攻科修了生45名に木宮岳志学長から卒業・修了証書が授与されました。半世紀近くの歴史を持つ短大の卒業式・修了式では式歌として「仰げば尊い」を齊唱しますが、この際、今年も専攻科音楽専攻の学生によるピアノ演奏とサクソフォン四重奏の間奏があり、短大伝統の厳粛な式に一味違う気品と華やかさを醸し出してくれました。

3月16日、短大の卒業式(第46回)・修了式(第43回)が挙行されました。例年は静岡市民文化会館で行なわれますが、今年は改修工事のため、清水文化会館「マリナート」での実施となりました。本科卒業生362名・専攻科修了生45名に木宮岳志学長から卒業・修了証書が授与されました。半世紀近くの歴史を持つ短大の卒業式・修了式では式歌として「仰げば尊い」を齊唱しますが、この際、今年も専攻科音楽専攻の学生によるピアノ演奏とサクソフォン四重奏の間奏があり、短大伝統の厳粛な式に一味違う気品と華やかさを醸し出してくれました。

3月16日、短大の卒業式(第46回)・修了式(第43回)が挙行されました。例年は静岡市民文化会館で行なわれますが、今年は改修工事のため、清水文化会館「マリナート」での実施となりました。本科卒業生362名・専攻科修了生45名に木宮岳志学長から卒業・修了証書が授与されました。半世紀近くの歴史を持つ短大の卒業式・修了式では式歌として「仰げば尊い」を齊唱しますが、この際、今年も専攻科音楽専攻の学生によるピアノ演奏とサクソフォン四重奏の間奏があり、短大伝統の厳粛な式に一味違う気品と華やかさを醸し出してくれました。

3月16日、短大の卒業式(第46回)・修了式(第43回)が挙行されました。例年は静岡市民文化会館で行なわれますが、今年は改修工事のため、清水文化会館「マリナート」での実施となりました。本科卒業生362名・専攻科修了生45名に木宮岳志学長から卒業・修了証書が授与されました。半世紀近くの歴史を持つ短大の卒業式・修了式では式歌として「仰げば尊い」を齊唱しますが、この際、今年も専攻科音楽専攻の学生によるピアノ演奏とサクソフォン四重奏の間奏があり、短大伝統の厳粛な式に一味違う気品と華やかさを醸し出してくれました。

3月16日、短大の卒業式(第46回)・修了式(第43回)が挙行されました。例年は静岡市民文化会館で行なわれますが、今年は改修工事のため、清水文化会館「マリナート」での実施となりました。本科卒業生362名・専攻科修了生45名に木宮岳志学長から卒業・修了証書が授与されました。半世紀近くの歴史を持つ短大の卒業式・修了式では式歌として「仰げば尊い」を齊唱しますが、この際、今年も専攻科音楽専攻の学生によるピアノ演奏とサクソフォン四重奏の間奏があり、短大伝統の厳粛な式に一味違う気品と華やかさを醸し出してくれました。



水落校舎には、富士山がきれいに  
見えるポイントがたくさんあります。

5F 図書館



コンパクトな規  
模ながら、収蔵  
冊数は50,000  
冊、閲覧・学習  
スペースも120  
席あります。

8F 屋上グラウンド

5F パソコン  
自習室

Windowsのパソコンを約  
90台設置。学生は自由に  
利用できます。

5F 第3看護実習室



20台のベッドを配置。健  
康科学部(看護学科)  
の実習を行います。

4F 403教室



約200名が収容可能な教室  
です。

6F 7F  
談話コーナー

教員と学生や  
学生同士で  
ちょっとした打  
ち合せもでき  
るスペースです。

トイレ



ホテル並みの設備が整つ  
た水落校舎自慢の美しいト  
イレです。

1F エントランス  
ホール

広いエントラ  
ンス。証  
明書発行機  
や掲示板が  
あります。



通称北街道に面したちょっと  
ゴージャスな構えです。

2F 演習室



少人数によるゼミナル  
などの授業を行います。

2F 203教室



約100名が収容可能な教室  
です。

1F 事務室



各種手続きや問い合わせの  
窓口です。



通称北街道に面したちょっと  
ゴージャスな構えです。



松木主将へ選抜旗授与



全国の舞台で頑張ります

菊川高

菊川高校野球部甲子園へ  
～選抜旗授与式で決意新たに～

2月27日、菊川高校光葉館で第85回記念選抜高等学校野球大会選抜旗授与式が、高校1年生と教職員が見守る中、晴れやかに行われました。式では毎日新開社静岡支局長宮澤勲様、静岡県高等学校連会長笛原正和様のご挨拶と激励の言葉のあと、選抜旗が宮澤支局長から土屋校長を経て、松木大輔野球部主将に手渡されました。杉本陽介部長の選手紹介のあと、松木主将が「皆さんとの期待通り、応えられるよう、力いっぱい戦うります。応援よろしくお願いします」と力強く挨拶しました。応援団からもエールを送られ、甲子園での活躍への決意を新たにしました。

大会ではベスト16という結果でした。たくさんの応援ありがとうございました。

講師の山田邦子氏  
教務部にて大切に保管

## フォーラム 2013

去る3月3日、ホテルアソシア静岡にて「がんとりハビリ」について山田邦子氏をお招きして講演会を行いました。参加人数は、240名と大盛況でした。一般の方のがんに対する恐怖心を、山田氏特有のトークとジョークで和らげ、決してがんに罹つても怖がる必要はないというメッセージが心に残る講演会となりました。

## 中学校外学習

菊川中



1年生の田おこし体験

3月7日、中学校外学習がありました。学年ごとに内容が異なり、1年生は千葉の棚田で田おこし体験。2年生はたこまんの企業研修体験。3年生はテープルマナー教室。どの場で様々な学びを得ることでした。

富士常葉大

祝 水泳飛込競技  
萩田拓馬選手 日本代表選出！

日本代表に選出された  
萩田選手

水泳飛込競技の国際大会派遣選手選考会が、2月16日・17日に三重県鈴鹿スポーツガーデンプレールで開催され、萩田拓馬選手（環境防災学部4年）が、出場しました。最終日に行われた男子高飛び込みで1位となり、日本水泳連盟が独自に設定する厳しい選考基準を突破しました。この結果、7月にロシアで開催されるユーバーシアード夏季大会の代表に選出されました。日本代表選手の選出は、創部10周年を迎える水泳部にとって初の快挙となりました。また、3月4日には富士市役所を表敬訪問し、鈴木尚富士市長に日本代表選出の報告を行いました。今後とも水泳部へのご声援をよろしくお願い致します。



浜松大



ランナーにストレッチを施す学生トレーナー

2月24日に開催された「第9回浜松シティマラソン」の会場で、本学心身マネジメント学科の学生が参加ランナーを対象に、ランニング後のストレッチなど、サポート活動を実施しました。参加したのは、アスレティックトレーナー（以下AT）を目指すATサークルの学生20名。設置したブースに訪れた188名のランナーに対し、「けがや痛みはないですか」と声をかけながらストレッチを施しました。利用者からは、感謝の言葉とともに来年のサポートを望む声も聞かれ、とても充実したサポートができました。

浜松シティマラソンで  
参加ランナーをサポート

橘高



とってもおいしいよ！！



家庭科部全員で企画しました！

オリジナルパン  
販売中！

一昨年に引き続き、橘高校家庭科部の企画したパンが販売されることになりました。先月ローソンの担当者がや痛みはないですか」と声をかけながらストレッチを施しました。利用者からは、感謝の言葉とともに来年のサポートを望む声も聞かれ、とても充実したサポートができました。

東海地域のローソンにて販売中です。



## 第20回モスクワ国立音楽院&常葉学園短期大学教授によるセミナー開催



学生交流会

役立つことを信じ願いたい。  
が今後、音楽を学んでいくうえで  
感したこと、学んだこと気づいたこ  
とが以後、音楽を学んでいくうえで  
役立つことを信じ願いたい。

常葉  
中・高

水落のNEWシンボル



サービスエリアのような綺麗なトイレ

1月21日、常葉大学、常葉中・高等学校のI期工事が完了し、本校高校生が新校舎での生活をスタートさせました。机も、ロッカーも何もかもが新しくなつてきました。学生達は採用に関する多くの情報を伺うとともに、積極的に自己PRを行いました。

### 新校舎完成!

就職してからあっという間に3年が過ぎようとしています。小さいころから保育士を目指していた私にとって、大学での学びはとても楽しいものでした。印象に残っているのは、実習先で教えていただいた“笑顔”的大切さです。保育園での実習前に、磐田市で食育のボランティアをしたことがあります。そこで子どもたちの前でペーパーサーツの出し物をしたのですが、後日その様子を撮影したビデオをみて驚きました。無表情の私が映っていたのです。自分でも見ても怖いと思うくらいでした。表情って大切なのだな、と思っていたときに実習先の保育園の園長先生にも「笑顔ってとても大切なよ。初めからできる人はなかなかいない。初めは自分で意識して笑顔をつくるといいよ。そのうちに自然にできるようになっているか



### がんばる卒業生



清 ますみさん  
富士宮市立大岩明倫保育園 勤務  
2010年3月卒業(平成21年度卒業)

ら。」と。今でも笑顔を心がけています。特に朝の挨拶では、保護者や子どもたちと笑顔で接し、1日の始まりを気持ちよく過ごせたらと思っています。現在は4歳児を受もっています。素直で元気いっぱいの子どもたちといふと、毎日があっという間に過ぎていきます。最近はひらがなに興味を持ち、私にお手紙を書いてくれます。「ますみせんせいいてくれてありがとう」「せかいいでいちばんだいすき」など、恥ずかしくなってしまうくらいまっすぐな言葉のラブレターです。毎日忙しくても、そんな子どもたちの贈り物や笑顔に励まされ、頑張るパワーが湧いてきます。子どもたちの目に見える成長はもちろん、心の動きなどの目に見えないものの成長を間近に感じられることが、この仕事の楽しいところだと思います。同時に、専門職である保育士として、その成長をサポートしていくことが大切なのだと思っています。就職して改めて感じたことは、保育士そのものが子どもたちのお手本であるということです。性格、言葉遣い、箸やペンの持ち方、考え方…など、自分のすべてです。保育の研修に参加して専門知識を養うことも大切ですが、プライベートも充実させ、感性を磨いていこうと思っています。自分の好きなことを見つけてチャレンジしていきたいと思います。自分の経験したことすべてが未来の自分につながっていると思います。みなさん、いろいろなことにチャレンジしてください。

熱心に人事担当者の説明を  
聞く学生達

本大学院も専門職大学院（教職大学院）としてスタートし、この4月で早6年目を迎えました。この間、「理論と実践の融合」を合い言葉に、学校の中核的中堅教員をめざす「現場に渾身をこすり、ダイナモ教員（現職学生）や学校の有力教員である「授業・学級づくりができる新人教員」（学部卒生）の養成に取り組んできました。この間、皆様方から温かいお力添えをいただき、ありがとうございます。お陰様で72人を数える修了生は、それぞれが使命感を持つ教育に打ち込んでおります。この4月からは心も新たに「常葉大学教職大学院」として、皆様のご期待に応えられる大学院を目指して歩み始めました。さらなるご理解・ご支援をよろしくお願い申し上げます。

平成25年2月8日（金）亦テルグランド富士で合同企業ガイダンスを開催しました。県内企業45社に参加して頂きました。学生達は採用に関する多くの情報を伺うとともに、積極的に自己PRを行いました。

常葉大

## カンボジア国立教育大学との協定調印

3月5日、本学はカンボジアで唯一の教員養成大学である国立教育大学と「学術及び文化協力の協定」を結びました。昨年3月に初めて、角替学長を団長として国立教育大学を訪問し、カンボジアの教員養成に関する状況調査や意見交換を行い、さらには国際学術会議に角替学長、安藤教授、大矢准教授が招待されたのを契機にして、同じアジア圏における質の高い教員養成に向けた学術・文化交流からの研究交流等について正式に調印しました。



カンボジア国立教育大学との協定調印

静岡  
リハ専

## 国家試験



頑張れ！4年生！！



試験会場にて

去る2月24日、愛知学院大学で第48回理学療法士・業療法士国家試験が行われました。3年生から国家試験を意識した学習を進めてきたため、多くの学生がその成果を發揮出来たのではないかでしょうか。合格発表の結果34名が合格しました。教職員一同、臨床家として新たなスタートを踏み出す卒業生たちを応援しています。

富士  
常葉大静岡県代表として  
富士山憲章朗読

3月5日、本学は富士山の世界遺産登録実現に向けアピールする「富士山の日本エスター2013.in TOKYO」が東京都のベルサチ神田で開かれ、本学社会環境学部2年生の芦川晃さんが、静岡県を代表して「富士山憲章」を朗読しました。

富士山憲章を読み上げる  
芦川さん(左)

橘高

## インターンシップ



ただいま飲食店にて研修中

2月6日～8日まで、就職希望の高校2年生を対象にインターンシップが行われました。自衛隊をはじめ、飲食業やサービス業建設業などたくさんの会社に協力をしていただきました。参加生徒からは、「社会に出て働くことのたいへんさを実感できて良い経験になつた」「友人同士のコミュニケーションと職場や社会で求められるコミュニケーションは違うと分かつた」など、学校とは異なり、社会に出て働くことがどういうことなのか、それぞれ考える良い機会になつたようです。

常葉  
中・高

## 節分ウォーク



次の店はどこかな？

常葉  
短大英語英文科の  
「空港フィールドワーク」実施

今年も2月13日～15日の3日間、英語英文科の授業「空港フィールドワーク」の現地実習が実施され、受講する英語英文科1年生27名が、名古屋の中部国際空港(セントレア)と東京の羽田空港を訪問しました。セントレア(13日)では、名古屋税関の講義、出入国検査場・免税エリアの見学、滑走路ツアーなど、一般人が立ち入れない所を視察しました。羽田(14・15日)では、客室乗務員の訓練部モックアップや、JALオペレーションセンター乗員部の搭乗前ブリーフィングを見学しました。さらに機体整備工場も訪れ、実際に整備中の航空機や滑走路からの離陸・着陸機目の当たりにし、参加者は大いに興奮！楽しく有意義な研修となりました。



税関職員との免税エリア見学セントレア空港

常葉 大	▶常葉大学・常葉大学短期大学部入試説明会	5月20日(月) 5月21日(火) 5月22日(水)	リバーサイドホテル沼津 ホテルアソシア静岡 オーベルアクシティ浜松	第1部(教員対象) 第2部(受験生対象)	14:15~17:30 15:30~17:30	大学・短期大学部説明 入試説明 個別相談会
	▶学園内3高校保護者・生徒キャンパス見学会	5月20日(土)10:30~ 5月26日(日)10:00~	浜松・富士キャンパス 静岡キャンパス・短期大学部			学部説明、入試説明 キャンパスツアーなど
	▶オープンキャンパス	6月1日(土) 10:00~	浜松キャンパス 富士キャンパス			学部説明、入試説明、個別相談、体験授業、キャンパスツアーなど
	▶こどもむら	6月1日(土) 10:00~11:30	浜松キャンパス			自然にふれよう!!親子あそび
	▶外国語学部・造形学部入試・学校説明会I	6月2日(日) 14:00~	静岡キャンパス			外国語学部・造形学部説明 入試説明
	▶オープンキャンパス	6月23日(日) 10:00~	浜松キャンパス 富士キャンパス			学部説明、入試説明、個別相談、体験授業、キャンパスツアーなど
	▶外国語学部・造形学部入試・学校説明会II	6月23日(日) 14:00~	静岡キャンパス			外国語学部・造形学部説明 入試説明
常葉 短大	▶音楽科1日体験入試 体験レッスン	5月11日(土) 12:30~	常葉大学 短期大学部			音楽科の実技レッスンを体験
	▶第2回 オープンキャンパス	5月25日(土) 13:00~17:00	常葉大学 短期大学部			学科紹介・入試説明・授業体験 キャンパスツアー
橘小	▶附属橘小学校 第1回学校説明会	5月21日(火) 13:00~14:40	附属橘小学校			保護者対象説明とお子様向けお楽しみ体験教室

静岡  
リハ専

## 1・2・3年生 統一模試

本校初の試みで国家試験対策の一環として、1年生から3年生による基礎科目統一模試を実施しました。各学年が春休みを利用して取り組んできた自主学習の成果が十分發揮された結果となりました。国家試験全員合格に向けて、休日返上で勉学に励んでいます。



真剣に取り組む学生たち

保育  
サービス  
センター

3月21日、少し風が冷たい日でしたが、子どもたちは元気いっぱい。母車へ乗る子たちもこの日は歩いて出発! 公園では大きな滑り台を何度もすべつたり砂場遊びをしました。りす組・あひる組は、かわいいスクールバスに乗って日本平動物園へ!

常葉  
リハ病院

## 鉢植えのプレゼント



静岡県立西部特別支援学校中等部の生徒さんから花鉢を頂きまきました。パンジー、ビオラ、チューリップをみなさんで育てたそうです。1月中旬に頂いた頃に背が低かつたビオラは、今では背が伸び満開に花を咲かせています。チューリップもつぼみがふくらんできました。沢山のお花を咲かせられるよう大切に育てていこうと思います。

**橘  
中・高**

堀園長のお話

たちはな  
幼

ここは  
幼

みんなで手をつないで

新入生を代表して宣誓する  
教育学部の野田さん

**常葉  
中・高**

市民文化会館中ホールにて

尚志館にて

入学式

**常葉大**

富士常葉大学が統合して誕生した「常葉大学・大学院」初の入学式が4月6日、静岡市のグランシップ大ホールで挙行され、10学部19学科の学部生と4研究科の大学院生合わせて1,891名の新たな門出を祝いました。

式では、西頭徳三学長の「新生の皆さんには、知識基盤社会を生き抜く力を養つて欲しい」という告示に対し、新入生を代表して教育学部の野田詩保美さんが「社会に貢献できる人間になるべく努力する」と力強く宣誓しました。

## 入園式



平成 25年 度 学生・生徒・児童・園児 教職員 数	内訳	学生・生徒・児童・園児						教職員				
		1年	2年	3年	4年	5年	6年	合計	教務職員	事務職員	非常勤教員	非常勤職員
常葉学園本部	国語言語文化研究科	3	3					6	44	1	34	78
	初等教育実践研究科	19	7					26			1	1
	健康科学研究科	14						14		6		6
	環境防災研究科	0						0				
教育学部	初等教育課程	206	137	124	127			594				
	生涯教育学科	119	96	63	66			344	63	27	78	175
	心理教育学科	87	89	67	71			314				
外国語学部	英米語学科	102	99	110	132			443	22	14	46	1
	グローバル学科	57	55	63	68			243				83
造形学部	造形学科	92	76	91	97			356	11	6	38	5
	法律学科	208						208	15	5	3	23
保健科	看護学科	75						75	28	3	7	38
学部	静脈理学療法学科	70						70				
	経営学部(浜松)	141						141	13	4	12	2
	経営学部(富士)	105						105	8	3		11
	小計	246						246	21	7	12	2
健康プロデュース	健康栄養学科	103						103				
学部	こども健康学科	53						53				
	心身マネジメント学科	118						118	39	6	26	5
	健康教育学科	24						24				
保健医療学部	健康柔道整復学科	32						32				
	理学療法学科	39						39				
	作業療法学科	41						41	10	2	9	1
社会環境学部	社会環境学科	82						82	8	3	2	13
保育学部	保育学科	101						101	4	3	1	8
	留学生別科	2						2				
	合計	1893	562	518	561			3534	221	76	229	21
大学院	経営学研究科	3	14					17			6	6
	健康科学研究科		14					14				
ビジネスデザイン学部	ビジネスデザイン学科	52	83	79				214	18	6	12	4
	サークルと経営学科	78	77	126				281				
	健康医療学科	67	62	60				189				
健康プロデュース	こども健康学科	51	49	37				137				
学部	心身マネジメント学科	75	87	95				257	41	8	47	7
	健康教育学科	23	9	3				35				
	健康柔道整復学科	31	38	8				77				
保健医療学部	理学療法学科	47	46	56				149	11	2	27	1
	作業療法学科	36	31	19				86				
	留学生別科	7						7				
	合計	10	488	482	483			1463	70	16	92	12
常葉大学	合計	2						2				
大学院	環境防災研究科	107	124	189				420	17	9	32	7
	総合経営学部	74	68	105				247	13	8	16	6
	社会環境学部	92	81	84				257	8	3	17	3
保育学部	合計	275	273	378				926	38	20	67	16
	日本語日本文学科	50	44					94	7	2	22	2
	英語英文科	47	45					92	7	3	18	2
本科	保育科	217	209					426	21	10	59	1
	音楽科	39	40					79	9	1	69	3
	小計	353	338					691	44	16	168	8
常葉大学短期大学部	国語国文専攻	16	6					22				
	保育専攻	14	12					26				
	音楽専攻	19	19					38				
	小計	49	27					86				
	合計	402	375					777	44	16	168	8
常葉静岡リハビリテーション学園	普通法医学科	75	54	37				166	9	4	28	1
	高等学校	170	230	256				656	35	4	23	2
	中学校	53	44	46				143	10	1	10	21
	合計	223	274	302				799	45	5	33	2
	英数科	50	55	32				137				
	普通科	336	239	211				786	49	4	43	5
	音楽科		14					14				
	小計	386	294	257				937	49	4	43	5
	中学校	71	56	90				217	15	1	9	5
	合計	457	350	347				1154	64	5	52	10
橋本	普通科	235	286	290				811				
	美・デ科	44	43	44				131	52	5	38	3
	小計	279	329	334				942	52	5	38	3
	中学校	66	57	54				177	14	1	6	21
	合計	345	386	388				1119	66	6	44	3
横浜	普通科	51	46	46	51	35	58	287	26	1	18	2
	美・デ科	0	78	79	75			232	13	1	6	20
	小計	0	75	78	75			228	12	1	5	18
	中学校							91				
	合計	345	386	388				34				
横浜	総合	3381	2984	2567	1660	35	58	10685	608	286	742	143
	総合	1779										

\*4月1日現在の暫定値であり、確定値ではありません。

